

# Mandataria participa en ceremonia de entrega de cartas de nacionalización a hijos de refugiados palestinos

20 JUN 2016



**En el encuentro, realizado en el marco del Día Mundial del Refugiado, afirmó que “ser una nación integrada al mundo es mucho más que profundizar relaciones económicas mediante tratados de libre comercio. Es hacer nuestros los dolores y los problemas de los seres humanos allí donde se encuentren. Es asumir como propios los valores permanentes del respeto, la tolerancia, la inclusión, la cooperación y la protección de los derechos de las personas”.**

En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Refugiado, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, entregó esta tarde la carta de nacionalización a 45 niños, niñas y jóvenes palestinos, entre los 7 y los 20 años, quienes llegaron a nuestro país en calidad de refugiados en 2008, siendo menores de edad. Esto fue posible gracias a la promulgación de la Ley N° 20.888, de enero de 2016, que elimina el requisito de edad para optar a la nacionalidad a los hijos de refugiados, estableciendo que adquieren esta categorías desde el mismo momento que sus padres.

En la ceremonia, la Mandataria afirmó que “ser una nación integrada al mundo es mucho más que profundizar relaciones económicas mediante tratados de libre comercio. Es mucho más que pertenecer a organizaciones internacionales y participar en foros u operaciones militares. Es hacer nuestros los dolores y los problemas de los seres humanos allí donde se encuentren. Es asumir como propios los valores permanentes del respeto, la tolerancia, la inclusión, la cooperación y la protección de los

derechos de las personas”.

En este sentido, añadió que “por eso, abrir nuestras fronteras no consiste solamente en permitir el libre tráfico de bienes y servicios: es abrir nuestras casas, nuestras calles, nuestras culturas y nuestras vidas a todos. Es tender la mano a quienes han elegido Chile como una segunda patria. Es tender la mano y apoyar a aquellos y aquellas que, buscando proteger sus vidas, han encontrado en Chile un refugio de paz”.

En 2007, en base a consideraciones humanitarias y solicitud de la comunidad internacional, a través del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el Gobierno de Chile accedió a recibir y reasentar a un grupo de 116 personas palestinas (28 familias), provenientes de Irak. Pese a que el 83% de ellos nació en ese país, debido a la política de preservación de la identidad palestina, ninguno de ellos recibió la nacionalidad iraquí, y tampoco tenía plena nacionalidad en su país, por lo que no podía ingresar al terreno nacional.

El año pasado se entregaron las cartas de nacionalidad a los adultos del grupo que llegó en 2008 a Chile, pero quedó pendiente la respuesta a los niños y niñas de estas familias. “Hoy estamos cumpliendo con esta deuda, al entregar a 45 niños y niñas las cartas de nacionalización con las que asumen nuestra nacionalidad. Hoy podemos decir, con propiedad, que son chilenos y chilenas; que esta patria los ha hecho, por adopción, hijos suyos”, subrayó la Jefa de Estado.

Chile es parte a la Convención de 1951 sobre el Estatuto de los Refugiados y de su Protocolo Adicional de 1967. Para velar por los derechos de los migrantes, en 2010 se promulgó la Ley 20.430 de Protección al Refugiado, que, entre otras cosas, incluye la definición universal y regional de refugiado, establece garantías y obligaciones para quienes tengan esta condición y quienes la soliciten, y define lineamientos para su otorgamiento o rechazo. Asimismo, en febrero de este año se promulgó la Ley N° 20.896, que establece el 20 de junio de cada año como el Día Mundial de los Refugiados y el 18 de diciembre como el Día Mundial de los Inmigrantes.

De acuerdo a datos publicados por ACNUR del año 2014, 59,5 millones de personas han sido forzadas a desplazarse, siendo la cifra más alta registrada por esta organización y que va en aumento, provocando una de las crisis humanitarias más graves desde la II Guerra Mundial. Además, indica que, en promedio, cada día 42.500 personas se convirtieron en refugiadas, solicitantes de asilo o desplazadas internas y que una de cada 122 personas está en alguna de estas tres condiciones. Según UNICEF, nueve de cada diez niños refugiados y migrantes que han llegado Europa, lo han hecho solos.

Hoy en Chile residen 1.840 refugiados reconocidos (cifra histórica que incluye a refugiados espontáneos y reasentados). Si bien provienen de diferentes países del mundo, más del 80% de ellos son colombianos.

La Presidenta Bachelet reiteró que su Gobierno está realizando las gestiones para poder dar reasentamiento a familias sirias en nuestro país y señaló que “hoy Chile devuelve la mano a las familias que sufren, a los padres y madres que buscan un lugar para asentarse y dar un mejor futuro a sus hijos. En especial a los niños y niñas, a los cuales nos debemos para que alcancen sus sueños de paz y bienestar”.

Al finalizar su discurso, la máxima autoridad nacional citó a la parlamentaria del Partido Laborista británico que fue asesinada. “Jo Cox, esa gran mujer que acaba de perder Gran Bretaña por causa del odio y la ignorancia, lo dijo muy claramente en su primer discurso como diputada. Voy a citarla: “Son muchas más las cosas que tenemos en común con los otros, que las cosas que nos dividen”.

#Relaciones con el Mundo

ETIQUETAS :

#Día